

## Alemania insiste que se investigue la culpabilidad de la guerra ¿Se enlazará una princesa de la casa Hohenzollern con un príncipe de Saboya

### Pondrá en claro Alemania lo de la culpabilidad por la guerra

Berlín.—Alemania sufre aún bajo la macula de la culpabilidad de la guerra que le fué impuesta por el Tratado de Versalles. El Reichstag aprobó una resolución pidiendo al Gobierno que inquiete respecto a la posibilidad de que el Tribunal Mundial investigue el asunto de la culpabilidad de la guerra.

La política exterior alemana que durante el receso parlamentario fué dirigida por el doctor Gustav Stresemann, fué objeto de una abrumadora aprobación. Uno de los rasgos principales de esta política lo constituyen las negociaciones conciliatorias con Francia,

### Una pira de cien cadáveres

Manila.—La Cruz Roja informa que en las ruinas del terremoto que asoló la región de Batangas se han encontrado 100 cadáveres, los cuales fueron quemados en una enorme pira en el centro de la plaza de una población, para prevenir la epidemia.

### El sucesor del Abd-el-Krim

Fez.—El alto comisario francés anuncia que durante el último ataque hecho contra la tribu de los Beniders, el 3 de noviembre, el sucesor de Abd-el-Krim, el caid Jeriro, jefe de las fuerzas de los Djebalas, mató a uno de sus te-

nientes e hirió a otro. El caid Jeriro, quien fué nombrado por Abd-el-Krim como su sucesor, goza de mucha popularidad entre los rebeldes.

### Zuloaga retratará al bajá Kemal

Bilbao.—El pintor vasco Ignacio Zuloaga ha recibido un telegrama del Presidente de la República Otomana, Mustafá Kemal, pidiéndole que lo retrate. Zuloaga aceptó la solicitud, siendo la primera vez que aparecerá en el lienzo la efigie de un gobernante musulmán, por prohibirlo el Alcorán.

### Dramática fuga de unos presos

Columbus, Ohio.—En la penitenciaría del Estado los presos se insurreccionaron. Aun cuando se carece de detalles acerca de este hecho, se sabe que los presos se abrieron paso por entre los guardias y que éstos dispararon sobre los fugitivos, hiriendo a varios de ellos y matando a dos.

Los reclusos aprovecharon el momento en que altos funcionarios hacían una visita de inspección en la prisión. Inmediatamente se precipitaron sobre el operador del teléfono, lo redujeron a la impotencia y dañaron el computador. En seguida huyeron por la puerta principal del establecimiento, en tanto que los guardias les disparaban desde los muros de la cárcel. Una vez en la calle los fugitivos se dividieron en dos

grupos, uno de los cuales se apoderó de un automóvil y comenzó una carrera loca por las calles de la ciudad. La policía los persiguió en seis motocicletas.

Luego se enviaron todas las reservas de la policía en persecución de los fugitivos y lograron capturar a dos de ellos. Tres de los guardias de la prisión quedaron heridos. Ninguno de los catorce fugitivos fué muerto, pero los dos que se capturaron estaban heridos.

El automóvil de que se apoderaron los fugitivos estaba manejado por una mujer, a la que le arrebataron el timón y la colocaron como escudo para defenderse de las balas que les disparaban los policías.

### Otro enlace entre las familias Hohenzollern y Saboya

Berlín.—El príncipe Aymón, duque de Spoleto y sobrino del rey de Italia, se ha enamorado de la princesa Irene de Grecia, hermana de la princesa Helena, esposa del príncipe Carol, de Rumania.

Se espera que pronto se anuncie el enlace.

La princesa Irene y su madre la ex-reina Sofía de Grecia, hermana del ex-Kaiser, han estado viviendo en el palacio real de Bucarest desde la muerte del rey Constantino.

Ambas partieron para Roma el día siguiente de la partida del príncipe Aymón.

Con ese enlace se unirán nuevamente las casas de Hohenzollern y de Saboya.

### Atentado dinamitero contra un Alcalde que se mezcló en rencillas de contrabandistas

West City Illinois.—Con motivo de la guerra entre los contrabandistas capitaneados por Shelton y los de Birger fué lanzada una bomba contra la casa del Alcalde Joe Adams. La bomba hizo explosión en el patio, cerca de la casa, limitándose el daño a la rotura de los cristales y desperfectos en el portal.

El Alcalde Adams, que ha apoyado la pandilla Shelton, dice que antes de ser lanzada la bomba oyó varios disparos cuyo objeto supone era atraerlo a él hacia el frente de la casa.

Se supone que los que lanzaron la bomba son miembros de la facción Birger.

Hace una semana se hicieron numerosas descargas contra la casa de Gus Adams, hermano del Alcalde y poco después fueron arrestados Carl y Bernie Shelton, allí cerca acusándoseles de haber asaltado un vagón de correspondencia. Otro hermano, Earl, fué arrestado.

### El paludismo en Africa

Tetuán.—Participan las autoridades sanitarias que gracias a las medidas profilácticas adoptadas, ha desaparecido totalmente el paludismo de las marismas tetuanas.

En el campo se trabaja activamente para reparar los desperfectos causados por el temporal en la zona de Beni Aros. El man-

do ha dispuesto la situación de numerosos contingentes en la línea, para emprender una última acometida sobre los aduanares, ahora que no existen peligros ni en cuanto a las tormentas ni a las epidemias.

### Se paga para que se le diera muerte a un diputado

Ciudad de México.—Ha sido comentadísima en los círculos políticos de esa capital la intención que se hizo para asesinar al diputado al Congreso de la Unión por Oaxaca, general Carlos Mejía.

El intento de homicidio fué ejecutado por un individuo llamado Sebastián González Chávez, quien le disparó dos balazos, sin hacer blanco.

Chavez fué aprehendido y conducido a la cuarta Comisaría de Policía, en donde declaró que había sido pagado por Jorge Mezeiro, diputado suplente de México, para que asesinara al propietario y viniera a ocupar la curul que dejaría vacante.

### No se aplicará la pena de muerte en Italia a los extranjeros

Roma, Italia.—La Ley expedida a raíz del último atentado perpetrado contra la vida del Duce Mussolini, referente a la aplicación de la pena de muerte contra aquellas personas que atenten contra la vida del Jefe del Gobierno y que señale duros castigos para los que hagan campaña de oposición contra el régimen imperante no será aplicada a los extranjeros que visiten Italia o que residan en el país.

### El 15 se cerrará el Colegio de Stas

Se están haciendo los últimos exámenes anuales en el Colegio de Señoritas de esta capital, casi todos bajo la inmediata vigilancia de la Directora Doña Auristela de Jiménez.

Este año se laureará un grupo selecto de señoritas que van a abtener el título de bachilleras.

La fiesta de clausura será el día 15 del corriente y se verificará en el local de la Escuela Superior de Niñas N.º 2 de la Sta. Madrigal.

### Hoy se cerrarán temprano los negocios

Con motivo de las elecciones de hoy, que por anticipado sabemos que no van a tener importancia alguna, la policía ha ordenado el cierre temprano de todas las pulperías y cafeterías a fin de impedir en ellas la venta de licores.

En las cantinas habrá vigilancia especial, pues se quiere que no se provoque escándalos ni molestias.

La misma orden se ha transmitido a todos los pueblos del país.

### Sitios para las votaciones de hoy en esta ciudad

La mesa de votaciones del Carmen estará en el Edificio Metálico.

La de la Merced en la Escuela del Paso de la Vaca, situada 100 varas al oeste de la Caballeriza Nacional.

La de Catedral en la Escuela Anexa del Colegio de Señoritas.

Y la del Hospital en la Escuela Mauro Fernández.

—A las 6 de la mañana se iniciarán las elecciones. Se calcula que solo el 50% de los inscritos votarán.

En los pueblos la apatía es terrible y algunos ni siquiera han impreso papeletas.

### Un honor para don Vicente Sáurez

Nuestro estimado amigo Don Vicente Sáurez Hernández ha sido favorecido con un premio de primera clase que le vino de Roma donde se celebró una exposición de productos industriales.

Hasta allá fueron a dar los famosos vinos de naranja, los cuales fueron muy gustados y calificados como vinos de primera clase naturales. Felicitamos al Sr. Sáurez por este nuevo éxito.

## CARTAGO AL DIA

El que se escriba más o menos en lenguaje florido y correcto, con acopio de datos históricos en que figuren grandes escritores, sea de las edades antigua, media o moderna, depende más o menos en la mayor parte de las veces de la calidad de manjares, de vino o licores que se sirvan a la mesa. En esto está de acuerdo conmigo el cronista de *El Mundo* en una de sus reseñas acerca de una fiesta entre amigos que hubo en Concepción, en que la retórica empleada en dicha crónica juega el principal papel del ya conocido escritor cartaginés. Lamento el no tener estas cualidades de un escritor castizo y así darne a conocer como escritor de alto vuelo y poder hacer la semblanza geneológica de mis amigos.

### Costumbre

Enorme es el pedido de pólvora labrada que han hecho los dueños de establecimientos para la Purísima. Como ésta es una costumbre que no se puede del todo desterrar, y al mismo tiempo de mucho peligro, es de todo punto necesario que para evitar los abusos de otros años que se cometen con las gentes

a la salida de la Iglesia de San Nicolás, se mande policías con órdenes terminantes, del que abuse, remitirlo al lugar de preferencia.

### Competencia

Don Carlos Arias cuenta con un autocamión fúnebre manufacturado por el hábil y competente ebanista el Macho Parini, ya conocido por sus obras de arte; como al público es a quien le toca decir la última palabra de la diferencia artística entre el auto camión del señor Arias y el del Centro de Obreros, a elección de él dejamos la calificación de la obra.

### Cafalco

El Centro de Obreros estrenará muy pronto un catafalco, obra en mano de nuestro particular amigo don Elías Bonilla. Dados los conocimientos que tiene el señor Bonilla en carpintería, no dudamos será una obra maestra.

### Capital

Este mismo Centro cuenta con un fuerte capital para hacer frente a los gastos que ocasione. Es de felicitarse este Centro por su continua labor en pró de la clase obrera.

### Climplase

Da tristeza ver que un grupo de

### El 15 se cerrará la Escuela Alemana

El Sr. Director de la Escuela Alemana que funciona en esta capital, ha dispuesto clausurarla el día 15 del corriente y para ese acto habrá una sencilla fiesta.

Ese plantel es el único que aquí sostiene una colonia extranjera y está situado en el propio local del Club Alemán.

### Aviso a la Sanidad

Frente a la propia residencia del Vicepresidente de la Comisión de Sanidad, lado de la Merced, hay hace días un gran montón de tierra que estorba el paso.

Ojala se la recogiera y mejor se enviara al Parque de la Merced para que no obstaculice el paso.

muchachos que se sitúan en la plaza de Los Angeles de 7 a 9 de la noche, forman un escándalo fenomenal, con gritos e insultos a los que por allí pasan. Las señoras Polas, honorables en todo concepto se quejan de los insultos de estos imberbes. ¿Qué hará la policía que no cumple con estos chiclelos?

Corresponsal

## Palabra Divina

### Segundo domingo de Adviento

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo XI, versículos 2 al 10, según San Mateo:

«En aquel tiempo, como Juan, estando en la cárcel, oyese las obras de Cristo, envió dos de sus discípulos para decirle: ¿Eres Tú el que ha de venir o esperamos otro? Y respondiendo Jesús les dijo: Id y contad a Juan lo que habeis oído y visto. Los ciegos ven, los cojos andan, los leprosos son limpiados, los sordos oyen; los muertos resucitan y a los pobres les es anunciado el Evangelio, y bienaventurado el que no fuere escandalizado en mí. Y luego que ellos se fueron, comenzó Jesús a hablar de Juan a las gentes: ¿Qué salisteis a ver? ¿Una caña movida del viento? Mas ¿Qué salisteis a ver? ¿Un hombre vestido de ropas delicadas? Cierito que los que visten ropas delicadas en casas de Reyes están. Mas ¿qué salisteis a ver? ¿Un profeta? Cieritamente os digo, y aun más que Profeta. Porque éste es de quien está escrito: He aquí, yo envío mi ángel ante tu faz, que preparará tu camino delante de ti.»

#### REFLEXION

¡La verdad! ¡Qué hermosa y cuán odiada las más veces, cuando se opone a la pasión, al deseo injusto, a la concupiscencia! Esa misma verdad, que escuchada cuando no afecta a nuestro amor propio y se refiere a otros, nos encanta, si por ventura se nos opone para establecer un límite a nuestro modo de obrar, es objeto de nuestra repulsa más o menos hipócrita y simulada; tratamos de desvirtuar su concepto, de quitarle eficacia y de negarle oportunidad. He aquí la causa de que el Bautista estuviese aprisionado, cuando envió a dos de sus discípulos para que hablasen con el Salvador. Había echado en cara al Rey Herodes su unión adúltera con la mujer de su hermano, y en vez de reprimir su pasión incestuosa, causa de aquella reprensión del último de los Profetas y primero de los Apóstoles, le aherrojó en la cárcel, así como más tarde mandó que le cortaran la cabeza. Así aquel bárbaro y mal Monarca continuaba la infausta tradición de entregar a la muerte a los Profetas, todos los cuales, como dijo San Esteban, habían sido condenados a ella; y él fué quien sentenció inicuaamente al enviado de Dios, testimonio de la luz que alumbra a todo hombre que viene a este mundo, Jesucristo vida nuestra, a sellar con su Sangre el camino de verdad que recorrió durante su purísima vida, predicando la penitencia, que es el camino por donde nosotros debemos adelantarnos a recibir al Cordero de Dios que ya se acerca.

## ADVERTENCIA

La Sección del Lazareto de la Congregación Mariana de Caballeros manifiesta por este medio que las únicas personas que han sido por ella comisionadas para recoger limosnas que la generosidad cristiana entrega, en este mes de Diciembre, sobretodo, para el socorro de aquel establecimiento son: los Sres. don Juan Félix Solano y don Francisco Segura autorizados por el Director de la Congregación Rev. P. Gebrande, a quien también se pueden enviar socorros.

San José-XII-926

## Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito. —DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y C<sup>o</sup> Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

## De San Rafael de Heredia

El viernes 26 de noviembre, como a eso de las 17 horas, después de prolongada enfermedad, falleció en este lugar la virtuosa dama, doña Secundina Sánchez v. de Badilla.

Fué doña Secundina una mujer de vida ejemplar; siempre buena, siempre dispuesta a servir y siempre ocupada en los que haceres de su casa.

Pero hacía ya como dos años que doña Secundina, la buena Secundina, era víctima de una penosa enfermedad. Su vida se iba extinguiendo poco a poco sin sospecharlo siquiera, porque los esfuerzos de la ciencia médica nada podían hacer contra lo que ya estaba dispuesto. Y ella, con esa mansedumbre que la caracterizaba, esperaba pacientemente que la guadaña inmovible la acariciara y pusiera fin a sus días.

En la mañana del sábado, a las 9 horas, se celebraron sus funerales en honra de su alma, y acto continuo desfiló el cortejo para el cementerio.

Deja dos hijos, Pedro y Graciela Badilla, que lloran amargamente la separación de su madre. . . . . I nosotros, los que sabemos comprender lo que ésta puede significar para la vida de un hombre, también lloramos en silencio. . . . .

Para todos sus familiares nuestro más sentido pésame.

Corresponsal

### NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION de WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

## Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

¿Qué miras ocultas perseguía el Gral. Calles, al emprender, de súbito y en forma tan misteriosa, aquel viaje a la ciudad imperial. . . . ?

¿Iba, por ventura, a prosternarse ante la estatua de la Libertad, para tributarle reverente culto y pedirle inspiraciones para normar sus procedimientos en las próximas elecciones presidenciales. . . . ? ¿Quién sabe!

¡Sólo los banqueros de Nueva York tienen la clave de aquel movimiento estratégico de café sonorense!

Al día siguiente de haber llegado a Hermosillo, regresó a Nogales, Sonora, a bordo de un convoy militar, acompañado de 600 hombres bien armados; y ejerciendo funciones de gendarme, el señor Ministro de Gobernación, Gral. Plutarco Elías Calles, aprehendió, personalmente, a los Coroneles Daniel Valdez, Eleazar Amavisca y seis individuos más, a quienes remitió a Culiacán, Sinaloa, en donde, sin formación de causas, fueron fusilados.

Después de haber conferenciado, secretamente, con el jefe de la guarnición de Nogales, Gral. Alfonso de la Huerta, y con el Presidente Municipal don Alejandro C. Villaseñor, el Gral. Calles emprendió su viaje de regreso a la capital de la República.

En poder de las autoridades de Sonora se encontraba en aquella época el compatriota Manuel Martínez, por cuyo rescate, las autoridades americanas habían ofrecido la cantidad de \$5,000.00 dólares, como responsable del asesinato del Administrador de Correos en el pueblo de Ruby, Arizona.

. . . Manuel Martínez fué entregado a las autoridades americanas, a pesar de no existir tratados de extradición entre México y los Estados Unidos; el día 26 de diciembre de 1922, el Gral. Francisco G. Reyna, que tenía su domicilio en Nogalitos, Arizona, fué secuestrado y conducido al panteón municipal del lado mexicano, en donde con lujo de crueldad y barbarie, fué asesinado por esbirros de la guarnición de la plaza.

Y como coronamiento, unos

cuantos meses más tarde, el infortunado compatriota, Manuel Martínez, fué llevado a la horca en la Penitenciaría de Florence, Arizona, por el delito arriba mencionado.

*Las convenciones internacionales arrojan sobre Obregón el dictado de traidor a la patria.*

¿Y qué hacía Obregón, mientras el nuevo Pontífice «Rojo» con su política siniestra, seguía sembrando el terror por todas partes. . . . ?

Obregón, arrebatado por el vértigo de la altura, dentro del ambiente corrompido que en torno de su personalidad grotesca había formado la intelectualidad filibustera, ya por debilidad o conveniencia, o por ambas cosas a la vez, no hacía—como presidente de México—más que someterse, servilmente, a la brutal tiranía del Gral. Calles.

Había oído decir que los «grandes personajes», como las plantas, no pueden echar raíces en lugar determinado; y se dió a viajar constantemente por diferentes regiones del país, acompañado siempre de regias comitivas, derrochando espléndidamente el dinero de la Nación en escandalosas bañales, «porque en México—decía con desplante inaudito—no había problemas que resolver».

Sin embargo; dentro de la constante farsa en que vivía, sólo una idea le quitaba el sueño: ¡el reconocimiento!

Continuará

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.

**P. C. Coll** Box 25, Station C. New York, N. Y.-U. S. A.

## RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

## Kal-Mol "Gehe" con Cafeina



acaba en seguida con Dolores de cabeza, muelas y oídos por violentos que sean.

"EL AGUILA DE ORO" DE PUJOL HNOS.

El mejor Regalo de NOCHEBUENA

Cajitas de fantasía conteniendo

Finos chocolates rellenos de cremas a Q 2.00 c/u

Fijase en nuestra exhibición

Para todo gusto

para toda edad

y todos los bolsillos

HAY ALGO ENTRE LOS MILES DE

# JUGUETES

QUE VENDE A PRECIOS EXCEPCIONALES LA

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & C<sup>o</sup>)

# Universidad Popular de Costa Rica

San José, 3 de Diciembre de 1926.

Señor Director de «El Correo Nacional».

Presente.

Muy distinguido Señor.

Tengo el honor de dirigirme a Ud. para comunicarle que, en sesión celebrada por el Consejo Directivo provisional de esta institución el lunes ppdo., 29 de Noviembre, se acordó lo siguiente:

«Con el objeto de que los periódicos de esta capital, que tan bondadosamente han puesto sus columnas al servicio de la labor cultural de la U. P., reciban informaciones ciertas referentes a las actividades de ésta, la Secretaría enviará

una comunicación a dichos periódicos participándoles que, en lo sucesivo, den crédito únicamente a las noticias e informes que les sean enviados con la firma del Secretario General o, en su defecto, con el sello o membrete de la U. Popular.

Y para su conocimiento, le transmito la mencionada medida, con la seguridad de que ella le evitará tanto a Ud. como a nosotros las molestias que causan las especies callejeras.

Con toda consideración y respeto, y sin otra molestia, soy del Sr. Director atento y seguro servidor.

M. F. CHAVARRIA O.  
Secretario General.

Apartado letra «V.»

## PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las diecisiete horas en el Parque Central.

1º. Lluvia de Perlas. Polka. Stoupan.

2º. Juana de Arco. Obertura. Verdi.

3º. Retreta de Titeres. Pieza característica. Wschweinsberg.

4º. Los puritanos. Fantasía. Bellini.

5º. Natalia. Vals. Pagano.

Director,

ROBERTO CANTILLANO

## Se vende una casa

situada 50 varas al Sur de la Botica Francesa, habilitada actualmente por la familia Chartier. Entenderse con doña Rafaela Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

## Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº

El 074 Grano de Oro

# «El catolicismo alemán y la política alemana»

por el Dr. Leo Schworing (Colonia), Miembro de la Dieta de Prusia

El Centro alemán continúa siendo el genuino representante de las opiniones políticas y culturales del catolicismo alemán, disfrutando en tal calidad, en virtud de las circunstancias especiales de los partidos en Alemania, una posición de gran influencia. No se puede formar en Alemania sin el Centro ningún gobierno y la política nacional alemana ha sido siempre, después de la guerra, profundamente influenciada por el Centro. El programa de este partido coloca a la paz en lugar preeminente de la política exterior y desde un principio propugnó el ingreso de Alemania en la Sociedad de las Naciones. Al mismo tiempo que sostiene denodadamente los legítimos intereses nacionales del país, muestra el partido perfecta comprensión de los requisitos necesarios para conseguir la restauración pacífica de la colaboración de Alemania en Europa y en el mundo entero, requisitos que presuponen mutua comprensión de las diversas necesidades nacionales en todos los países.

En la política interior desea

ante todo el Centro alemán el resurgimiento del pueblo alemán, de acuerdo con los principios de una política cristiana. El fracaso del plebiscito celebrado hace algunos meses acerca de la expropiación gratuita de los bienes de los antiguos soberanos se debe a la resistencia del Centro, fundada en motivos éticos, completamente ajenas a cualesquiera tendencias monárquicas. Solamente la consideración de que la expropiación que se solicitaba en el plebiscito significaba la violación de un derecho fundamental de nuestra sociedad cristiana inspiró la actitud del Centro. El Centro alemán defiende lealmente la constitución actual republicana de Alemania. Aunque no sea posible presentar cifras al respecto, puede afirmarse que la gran mayoría del partido tiene opiniones republicanas, no tanto por motivos de conveniencia como por razones de índole sentimental.

El partido del Centro se mantiene igualmente apartado de los dos extremos de la política, no sólo por consideraciones políticas, sino porque estima que es

absolutamente necesaria en Alemania la conciliación de las ideas y de los intereses. Esta política la impone además al partido su estructura interior, pues abarca representantes de todos los grupos económicos y es por tanto el partido popular más ideal que se puede imaginar. Cuenta en sus filas industriales y obreros, aldeanos y nobles, artesanos, funcionarios y académicos. No hay una clase de la población que no se halle en él representada y eso exige naturalmente una política moderada. El Centro es el regulador de Alemania, oponiéndose a todos los extremos políticos, sociales o económicos y precisamente en los asuntos de política comercial ejerce notable influencia, pues no pudiendo adoptar exclusivamente el libre comercio ni el régimen proteccionista, trata de compensar los contrastes en el interior de la Nación y no deja de preocuparse del influjo que estas cuestiones ejercen en la situación general del mundo, la cual a su vez es de importancia para el pueblo alemán.

Mientras el Centro sea lo que ha sido desde hace más de medio siglo no perderá su actuación en eficacia. Todas las tentativas de modificar el espíritu y la tendencia de este partido han fracasado afortunadamente hasta ahora y puede afirmarse que las mismas frecuentes polémicas sobre el verdadero ideario del partido han fortalecido el convencimiento de que ha de permanecer a sus tradiciones. Ha de ser imagen del ideal católico de la civilización porque sólo así puede llenar cumplidamente su misión peculiar y al recordar los acontecimientos que se han sucedido desde la revolución de 1918 puede decirse de él que si no existiera habría que inventarlo.

# 50% DE REBAJA EN TODOS LOS Discos VICTOR

## EXCEPTO LOS ELECTRICOS

### Desde el 7 al 31 de Diciembre

Incluimos los pedidos que acabamos de recibir de discos de baile y canciones de moda en este baratillo

Queremos únicamente obsequiar de este modo a todos los clientes de la VICTOR para Navidad

# PIZA e HIJOS

Distribuidores «VICTOR» para COSTA RICA

### Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

### LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Ghanti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y acetas

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

Suscríbase a este diario

**Boda de mañana**

Mañana en la Iglesia de la Dolores, se efectuará la boda del apreciable caballero don José Ulloa con la estimable Sra. Doña Rafaela Otárola. Los estimables contrayentes serán apadrinados por las siguientes personas:

Lic. Don Ricardo Furnier y Sra. Don Víctor Céspedes y Sta. Angela Solano.

Lic. Guillermo Carranza S. y Sta. María Cristina Carvajal.

Don Julio Figueroa y Sta. Carmen Acevedo.

Después de este acto religioso pasarán los desposados e invitados a la casa de la familia Otárola, donde les agasajarán.

Deseamos a la apreciable pareja toda clase de venturas en su vida conyugal.

**Solicite Prospectos**

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goetz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
GOMEZ MIRALLES  
Ap. 919 - Teléfono N 490

**Fué descubierto un complot en la ciudad de México**

Ciudad de México.—El general Carlos Obregón y otras personas que fueron aprehendidas ayer en esta capital, acusadas de estar fraguando una conspiración para derrocar al Gobierno del general Calles, continúan detenidas en la prisión militar de Santiago Tlatelolco y mañana serán consignadas a las autoridades competentes para que se les instruya el proceso respectivo.

Asegúrase que un doctor apellidado Ortega, a quien se considera como el director intelectual del movimiento que ha sido descubierto, logró escaparse, presumiéndose que haya abandonado la capital.

Se rumora igualmente, aunque no ha podido ser confirmado, que los complotistas aprehendidos estaban obrando de acuerdo con el general Manuel Peláez, quien hasta hace poco estuvo preso en esta capital y ahora se encuentra en el extranjero, preparando según se dice su regreso a México.

Las aprehensiones efectuadas por la policía militar han causado enorme sensación, sabiéndose que numerosas personas son estrechamente vigiladas en estos momentos y esperándose que nuevas detenciones se lleven a cabo de un momento a otro.

Las autoridades militares afirman que tienen todos los hilos del complot que se estaba fraguando el que se dice tiene ramificaciones en diferentes lugares del país, sospechándose que algunos jefes militares con mando de tropas están comprometidos con los complotistas y habiendo con ese motivo gran expectación en los centros políticos y militares, pues habiendo sido descubierto el movimiento, se cree que en corto plazo empezarán a registrarse acontecimientos sensacionales, dado el estado de tensión en que se encuentra el país por virtud de los últimos levantamientos ocurridos en Chihuahua, Guanajuato, Jalisco, Oaxaca y Durango.

**Santorial**

Domingo 5.—II de Adviento. (Indulg. Plen.) Santos Sabas, abad, Anastasio, Sempronio, mártires, y santa Crispina.

**SAN SABAS, ABAD**

Nació en Capadocia, de nobilísimos y piadosos padres. A los ocho años entró en un monasterio, donde se ejercitó en la abstinencia, humildad y castidad. Un día, en la huerta del convento, cogió una manzana con intención de comerla; pero, temiendo fuese tentación del demonio, la arrojó inmediatamente, proponiendo no probarlas en toda su vida. Visitó los Santos Lugares de Jerusalén, y por consejo de San Eutimio, abad, se retiró a hacer vida solitaria en una cueva, donde, por espacio de cinco años, hizo una vida angelical. Ejercitado en la oración y penitencia, salió de su soledad para beneficio de muchos, y en el discurso de su vida, que fué muy larga y llena de prodigios, el Señor le favoreció socorriéndole en las necesidades de siete monasterios que fundó, y haciéndole padre de innumerables monjes. Falleció el año 531, a los noventa y dos de su edad. Su santo cuerpo fué sepultado con toda solemnidad, asistiendo al entierro muchos obispos y multitud de monjes.

**BELGICA**

En las elecciones municipales del mes pasado los católicos consiguieron un señalado triunfo. En la capital arrebataron tres puestos a los liberales. En todo tienen diecisiete puestos; y los liberales doce. Después de las locuras de la guerra europea y de la postguerra va el pueblo convenciéndose de que los cuarenta años de Gobiernos católicos eran los mejores, y de que conviene cuanto antes volver a ellos.

**Cierre de una calle en Pavas**

En una de las últimas sesiones de nuestra municipalidad se trató con mucha amplitud el cierre de una calle en Rincón Grande de Pavas.

Tres Múncipes visitaron el lugar y pudieron constatar que efectivamente parece cierto el cierre de esa calle y calculan que la extensión restada al tráfico es de 1600 varas cuadradas. Se dijo que años atrás el expropietario don Juan Rafael Jiménez Ortiz había tratado de comprar dicha calle, pero que todo el vecindario se opuso.

**Escuela de Farmacia**

El viernes anterior a las 7 de la mañana se hizo el homenaje a los Dres. Michaud y Ulloa verdaderos protectores de esa institución.

El primero la favoreció impulsando su creación hecha durante la Administración Iglesias y el 2º fué uno de los más competentes profesores.

Los hermosos retratos al crayón lucen allí como un símbolo de gratitud. La fiesta revistió severidad y sencillez y asistieron los deudos de los dos caballeros de tan grato recuerdo.

**Bonito Almanaque**

La Farmacia Grillo nos ha favorecido con un almanaque en colores para el año entrante que motiva el anuncio del específico Kalmol, especial para las neuralgias.

Le agradecemos el cumplimiento

**PERSONALES**

—Algo delicada de salud está doña Carmen G. vda de Fernández.

—Ya mejoró nuestro amiguito Rafael Polini.

—En Rancho Redondo estuvo de excursión don Gustavo Reuther.

—La señorita Haydée Campos ha sido nombrada telegrafista en Palmares.

—El diputado Orlich partió para San Ramón.

**ATENAS**

*Dueto*

A la edad de 84 años, el 26 del corriente noviembre, en el distrito de Angeles de esta ciudad, entregó su alma a Dios, la venerable anciana doña Josefa Jiménez v. de Rodríguez. El viernes 27 a las 8½ a. m. se celebraron sus funerales en esta iglesia, según los ritos de nuestra Santa Religión. Descanse en paz su alma, y que Dios N. S. mitigue y enjague desde el Cielo las lágrimas de todos sus hijos, nietos y biznietos, y al mismo tiempo les llueva la resignación cristiana. A la una se verificó el entierro con numeroso acompañamiento.

*Agradecimiento*

Por este medio, rindo los más sinceros agradecimientos, y las más expresivas gracias, a Nuestro Santo Arcángel San Rafael, y al glorioso San Antonio, por haberme concedido dos gracias, dos curaciones: ha go público testimonio de dicha curación, con el fin de que cada día se tome más devoción y confianza a estos médicos espirituales.

*Un devoto creyente.*

**ENVIO**

**Sensacional solución al Problema de Nicaragua**

Habiendo constituido Gobierno el Dr. Sacasa y nombrado Gabinete, según noticia recibida hoy, lo que se impone es que vuelva don Carlos Solórzano que es el verdadero Presidente y así termina la guerra en la vecina República. Este es el parecer de un eminente Centroamericano, que es Presidente de una de las 5 Repúblicas y que ha demostrado que no teme dejar el Poder. No diremos quien es.

*El Brujo*

**LA COPA BLANCA**



Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta y para bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, sillas de Sarchí, pinturas Alabastini, etc.

CATRES americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERÍA, tubos, codos, nipples, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños, a precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña, tres tamaños, precios de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS belgas, tubos, codos, sifones, tees "Y", etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo, diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS para leche, de 40 litros. Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba

Casa establecida en 1893 - Teléfono No. 11

Rivera & Cia.

**Jubileo del Año Santo en la parroquia de San Pedro de Montes de Oca**

Todos los que no hayan ganado la indulgencia del Año Santo pueden hacerlo ahora.

Se hacen dos visitas cada día hasta completar las doce visitas.

Para comodidad de los fieles se harán visitas a las 7 de la mañana, a las cuatro de la tarde y a las 6 ½ de la tarde. Se puede escoger la hora que más guste, comenzando desde el domingo 12 de diciembre a las 7 de la mañana hasta el viernes 17.

El 19. Gran fiesta de Cristo Rey y a las 2 de la tarde solemne procesión Eucarística!

VICTOR MANUEL ARRIETA  
Cura párroco

**¡VIENE EL NIÑO DIOS!**

¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento para su portal?

Antes de comprarlo vea los que se exhiben en una de las vitrinas de la

**LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines**

Las más finas esculturas llegadas al país, a precios sin competencia

COMPRE EL

ALMANAQUE LINES - 1927

INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA